
Rapport moral 2025 par Jean Marie Batot 

L’année passée a été une accalmie pour nos forêts avec des précipitations supplémentaires, favorables aux 

forêts et aux plantations mais défavorables aux scolytes et aux exploitations de bois. 

Les dépérissements sont toujours actifs ; le dérèglement climatique est gravé dans les décennies qui 

viennent. Ce printemps 2025 a mis à sec quelques uns de nos ruisseaux, faute de neige aussi, et perturbe 

déjà les nouvelles plantations. 

Eclairer la société à une pleine conscience du dérèglement climatique, le défi est loin d’être abouti.   

En tant que forestiers, nous y sommes confrontés depuis plusieurs décennies. Mais ce dérèglement ne doit 

pas devenir la norme :   +  1,5 °C on y est,    +  4 °C c’est de trop et au-delà nos belles forêts disparaisssent. 

Notre réseau de forestiers et de vigies veille mais vieillit aussi et a besoin de nouvelles et jeunes recrûes : 

les gros bois résistent mais ont besoin de régénération ! Nous avons accueilli une nouvelle association en 

2025, Actions Forêts, sise dans le Pays de Bitche donc notre réseau s’étend 

Pour rester en veille et pro actif, il ne faut pas rester tout seuls mais réfléchir et échanger à plusieurs au 

sein de notre réseau de 24 associations et 2 000 sylviculteurs.  

Les nombreuses réunions, conférences et assemblées générales, plus de 25 en 2024, nous rendent visibles 

auprès de tous les propriétaires mais une grande majorité reste silencieuse ou absente, à notre grand 

regret. 

Aujourd’hui en 2025, il ne serait pas du tout inconcevable que nous soyons 5000 voire 8000 ! 

Forestiers d’Alsace s’engage aussi en 2025 dans le projet européen SMURF avec 35 autres partenaires 

européens pour mieux faire connaître les petites forêts privées et leurs travaux et promouvoir nos 

organisations de terrain. 

La dimension internationale s’affichera également dans le nouveau défi de la Défense des Forêts Contre les 

Incendies ou DFCI en collaboration avec nos voisins allemands. Cette rencontre a été initiée par la chambre 

d’agriculture en 2024, et elle se poursuivra en 2025 avec deux rendez – vous en juin et en juillet. 

L’innovation et l’action devraient rester nos objectifs pour accompagner au mieux toutes les associations 

et tous les sylviculteurs. 

Plusieurs avancées majeures sont en place pour 2025.  

Les données LIDAR sont disponibles et révèlent des aspects méconnus ou cachés des forêts ; elles 

permettront d’affiner la gestion à l’are et non plus à l’hectare.   

La parution du guide des stations du massif vosgien, Clim Vosges, actualisé et affiné par le CNPF est réalité ; 

une future bible non pour caler des armoires mais bien au contraire nos arbres et nos forêts sur le long 

terme. 

Etes vous prêts à relever ces défis ensemble ? 
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